

# NOTICIERO EXTREMEÑO

BADAJOS—AÑO I.—NUM. 195.

Dirección, Redacción, Administración e Imprenta: Plaza de la Constitución, 8, y Zurbarán, 2, bajo.

Miércoles 12 de Octubre de 1904

## NO SE OYE NADA

Los esfuerzos de la prensa rotativa en punto a dar energía y bríos a las oposiciones no se ven al fin coronados por el éxito.

Ellos mismos, los grandes periódicos, se ven obligados a confesarlo compungidos, aun cuando en la compunción lacrimosa con que se confiesan ponen el último y más pujante esfuerzo para excitar los bríos que ven ausentes de los bancos de oposición en las Cámaras.

Otra vez la gran prensa se equivoca ó nos engaña.

leyendo durante todo el verano esos periódicos era necesario suponer que la tempestad más deshecha rabiaba ya por estallar, llevándose consigo hasta las más profundas raíces de la situación imperante.

Según ellos todos los personajes políticos de fuera de la situación estaban, en apretado haz, unidos por el lazo del odio á el Gobierno actual.

Y esta actitud les parecía tan simpática á esos diarios, que no vacilaban en premiarla con ternuras y mimos que repartían con prodigalidad á diestro y siniestro entre todos los políticos, por diversas y antitéticas que fueran sus tendencias.

Las columnas de esos periódicos se volvían jalea dulzona y empalagosa lo mismo para Salmerón que para el mismo Villaverde ó Dato, con tal que en todos se manifestara claramente ó se dejara vislumbrar alguna hostilidad contra los gobernantes.

El asunto era mantener en todos los políticos el fuego sagrado del odio que esos diarios sentían contra este Gobierno, que parece la encarnación de los más duros agravios que jamás sufrió la gran prensa.

Pero todo va resultando inútil. Empezaron las Cortes y llevan más de una semana funcionando sin que se consiga, no ya tener un lleno en el sa-

lón de sesiones, lo cual va siendo cada vez más difícil, sino ni aun siquiera media entrada.

Aquella ley de Administración local que tanto á tiros como troyanos inspiró tan violentas diatribas y amenazas, se está discutiendo hace ocho días entre fastidiosas soledades y bostezos.

¿Es que los hombres todos de los distintos partidos han cambiado de repente su opinión?

Nada de eso; es que la campaña de los periódicos, llena de alarmantes hipérbolos y amenazas, era artificial y convenida y por tanto no encuentra ambiente en la opinión, sintiendo los ejércitos de la oposición la glacialidad de este vacío que los entumece y enerva.

No diremos por eso que sea imposible animar los debates parlamentarios.

Posiblemente veremos pronto escenas de esas que entretienen tanto al público de las galerías como tienen sin cuidado á el país.

Los liberales se han puesto de acuerdo en los principios, como si los tuvieran, y casi tienen tendencia á concordarse también con respecto á las personas.

Pero estos milagros los hace la prisa por alcanzar el poder más que el mútuo afecto y la convicción y conciencia de el cumplimiento del deber; tanto que ni su mismo órgano en la prensa, el *Diario Universal*, manifiesta gran confianza en que esta unión se arraigue ni prospere.

Es de esperar que sea tan endeble y artificiosa como fué la campaña de la prensa; y así como esta se ve fracasada en sus esperanzas de grandes batallas parlamentarias, también es posible que esa concordia se desvanezca antes de llegar al poder ó apenas llegados.

El país entre tanto seguirá como hasta aquí mirando con negligente indiferencia tanto las campañas periodísticas tantas veces desmentidas por los hechos, ni las bravatas de los altos personajes que con tanta facilidad se enfrían y languidecen.

Acúsase duramente á las autoridades por no haber impedido el desafío, del que aquéllas debieron tener noticias.

El ministro de la Gobernación, hablando del asunto, ha manifestado la dificultad de evitar un lance de esta naturaleza cuando los adversarios están decididos á llevarlo á cabo.

Entiende el Sr. Sánchez Guerra que es imposible, á pesar de la notoriedad del hecho, exigir responsabilidad alguna, por haberse encontrado en uno de los bolsillos del traje del marqués una carta firmada por él, en la que hace constar que atenta contra su vida, según es costumbre en tales casos, para burlar la acción del Código penal.

Por lo que se refiere al gobernador interino de Sevilla, dice el ministro que se halla coartado para tomar cartas en el asunto, por el carácter militar del duellista.

**Reunión con reserva.—Los suplicatorios y la obstrucción parlamentaria.**

Ayer reunieron los ministros en casa del Sr. Maura adoptando las mayores precauciones para reservarse los acuerdos que se adoptasen.

Ocupáronse detenidamente en la cuestión de los suplicatorios y en el proyecto de Administración local, ante la obstrucción que se proponen hacer las minorías.

Acordaron mantener el proyecto dedicando horas extraordinarias para su discusión.

Para esto contaba el presidente con que los ministeriales no faltan desde primera hora á las sesiones del Congreso.

**Maura y Romero conferenciando. Lo que dice el presidente.—Nueva conferencia.**

Los señores presidente del Consejo y presidente del Congreso celebraron una detenida conferencia en el salón de la Cámara popular. Por los pasillos discurren numerosa muchedumbre que habla del asunto de los suplicatorios.

Nuevamente volvieron á conferenciar los Sres. Maura y Romero Robledo.

Al terminar, dijo el presidente del Gobierno á los periodistas: Sin duda el arquitecto dió forma circular á los pasillos para que en él quepan todas las opiniones, deduciéndose de esto que no llegaron á un acuerdo los ilustres protagonistas de la conferencia.

Créese que no llegaron á un acuerdo. El Sr. Maura tuvo también una entrevista con los comisionados de los conservadores.

**Dictamen terminado.—Falta una firma**

El Sr. Azcárate tiene terminado el dictamen de las minorías; no habiendo sido posible terminarlo á falta de la declaración del Sr. Llorens.

**Ministeriales inconsecuentes.—Villaverdistas con las minorías**

El exministro Sr. González Besada ha manifestado que los villaverdistas votarán con las minorías, adhiriéndose á los ministeriales, únicamente ante una actitud resuelta del presidente.

**La cuestión de los suplicatorios.—Interpretando un acuerdo**

Los individuos ministeriales de la Comisión de los suplicatorios reunieron, acordando repartírselos para dictaminar y volver á reunirse mañana.

Entendió que el acuerdo del Congreso se refiere únicamente á los suplicatorios pendientes de resolución en aquella fecha.

**Reunión de los liberales.—Comunicando acuerdos.—Fórmula para la unión**

Ayer se reunieron en el Senado los señores Canalejas, Montero Ríos, Marqués de Vega Armijo y López Domínguez, leyendo un documento de la ponencia mixta de los liberales, mostrándose de acuerdo con las que se consideran leves para la fusión de los dos bandos liberales monárquicos.

Vega Armijo se encargará de conferenciar con Moret y Montero Ríos con Salvador, para que uno y otro comuniquen el acuerdo á los adictos de ambas Cámaras.

Dase por hecha la unión de los liberales españoles.

**Más de los suplicatorios.—Interpretación aceptable.—Uno que se opondrá.**

En la misma reunión hablo del asunto de los suplicatorios, entendiendo que la mejor fórmula sería la de que los conservadores dictaminaran pidiendo la denegación.

El Sr. Romero Robledo se opone á esta solución, por entender que así se quebrantaría el acuerdo del Congreso.

**Duelo de periodistas**  
Telegrafían de París que se ha verifi-

cado un duelo entre los periodistas Gómez Carrillo y Jacques Landun, siendo su causa una polémica periodística, resultando herido Landun ligeramente en un brazo y reconciliándose los contendientes sobre el terreno.

**El entierro del marqués de Pickman.—La familia**

Dicen de Sevilla que el arzobispo se opone á que se entierre en sagrado al marqués de Pickman, en virtud de lo cual dicho cadáver será enterrado en el cementerio civil.

Al presentarse la viuda ante el cadáver se produjo una escena desgarradora, velándolo después hasta que lo llevaron á hacer la autopsia.

Créese que el asunto es de competencia de la jurisdicción militar por lo que respecta á Paredes, el cual aún no ha sido llamado á declarar.

**Las fiestas del Pilar**

En Zaragoza han comenzado ya con gran brillantez las fiestas del Pilar con bombas, cohetes, gigantes, cabalgatas, músicas y una enorme afluencia de forasteros.

**Locura de un maestro**

Dicen de Castellón que el maestro de Hervás, llamado D. Leopoldo Carreras, en un raptó de locura, pegó á un alumno, arrojando á la calle los útiles de la escuela y pateando la bandera.

El Juzgado entiende en el asunto.

**Republicanos detenidos en Bilbao**

Parece ser que con motivo de los sucesos del domingo, fueron detenidos en Bilbao treinta y un individuos, entre los cuales se cuentan algunos republicanos.

**Falsificación en Aduanas**

En Madrid se ha descubierto la falsificación de algunos documentos de Aduanas.

El empleado ha sido detenido é incomunicado.

## La guerra ruso-japonesa

**Fuerzas rusas en Puerto Arturo**

El corresponsal Novosti, escapado de Puerto Arturo, burlando la vigilancia de los japoneses, ha declarado que Stoessel cuenta todavía con 23.000 soldados, 16.000 marinos y enormes cantidades de viveres.

**Rusos y japoneses en aguas danesas**

Señalada la presencia de buques rusos y japoneses en aguas danesas, en previsión de que intenten hostilizarse, el Gobierno vigila cuidadosamente á fin de que no pueda violarse la neutralidad por dichos buques.

**Intento fracasado**

Ha sido capturado un barco italiano cargado de harina con intento de entrarla en Puerto Arturo, burlando el bloqueo que sufre la ciudad.

**Arbitrio de recursos económicos en el Japón.—Tropas con que cuentan**

El Mikado se propone emitir ochenta millones de papel moneda del Banco japonés.

En Tokio se desiste de organizar el ejército de reserva en vista de las dificultades que á esto se oponen.

El ejército en efectivo asciende actualmente á 400.000 hombres en el cuartel general japonés.

**Refuerzos á Mukden.—La gran batalla no se celebra por ahora**

En Mukden se espera el día 14 la llegada de refuerzos para cubrir bajas.

Se cree que la gran batalla que se espera no se celebrará hasta Noviembre, por faltarle á Kuroki casi toda la artillería de montaña.

**Los japoneses evacuan**

Los japoneses han evacuado á Sinan-gai, Saitmase y Gestcholin.

Créese que combatirán cerca de Liaoyang.

**Refuerzos rusos**

Diariamente llegan 3.000 rusos á incorporarse al ejército de Kuropatkin.

**Proyectos y preparativos**

La primera línea la forman 150.000 sotnias de cosacos del Estado Mayor.

Asegúrase que la marcha de los rusos verificaráse lentamente, construyendo trincheras á medida que se vayan apoderando de posiciones.

CANEDO

(Prohibida la reproducción).

## Mercados Reguladores

BARCELONA, 11, 16

Se han hecho operaciones con trigos de Arévalo y Ontanar, á 52 reales; de Langas y Atienza, á 51 y 1/4, y de Sahagún, á 51.

Por ferrocarril han llegado en dos días 64 vagones.

ARENAS.

## Matadero de Sevilla

(POR TELÉGRAFO)

SEVILLA 11, 22.

Toros, bueyes y vacas de 1'60 á 1'70 pesetas kilo.

Novillos, uteros, erales y añojos de 1'70 á 1'80.

Terneras de 1'80 á 1'90.

Cabras y ovejas de 1'30 á 1'40.

CORRESPONSAL.

## BOLSA

Por telégrafo

Interior 4 0/0 . . . . . 77'20

Ídem fin de mes . . . . . 77'10

Ídem al próximo . . . . . 77'00

Amortizable . . . . . 93'00

Acciones del Banco de España . . . . . 484'00

Ídem Ídem Hipotecario . . . . . 0'00'00

Arrendataria . . . . . 0'00'00

Cédulas del Banco Hipotecario . . . . . 101'50

Ídem Ídem al 4 0/0 . . . . . 101'50

CAMBIOS

París á la vista . . . . . 34'00

Londres á la vista . . . . . 44'00

LISBOA, 11 (7 t.)

Cambios: 783-778 reis el duro.

## La Camelia

En Badajoz cambia á 790-780 reis el duro.

## Del Extranjero

(Agencia Fabra)

PARIS.—Exterior español: 87'50.

3 por 100 francés: 98'07.

LONDRES.—Exterior español: 87'00.

VERACRUZ.—Procedente de la Habana ha llegado el vapor *Reina Cristina*, de la Compañía Transatlántica.

LISBOA.—Consta que al confirmarse por los informes pedidos á los directores de higiene pecuaria la no existencia en el ganado portugués de casos carbuncosos, el Gobierno se propone reclamar ante la prohibición de importar ganado portugués.

CONSTANTINOPLA.—El Gobierno ha firmado ayer un contrato con la Societá du Creusot para la construcción de cuatro torpederos.

SAN PETERSBURGO.—El corresponsal del periódico *Rouss* dice que nuestros soldados ocuparon ayer, gracias á un movimiento envolvente la colina que domina las más elevadas fortificaciones japonesas alrededor de Beniápoúza. Los japoneses evacuaron dicha población precipitadamente después de un breve combate que sostuvo su retaguardia.

PARIS.—El total de la recaudación de impuestos indirectos y monopolios del Estado alcanzó en el mes de Septiembre de 1904 la cifra de 230.363.800 francos con aumento de 15.736.600 francos sobre lo previsto en el presupuesto pero con disminución de 765.100 francos sobre lo recaudado durante el correspondiente mes del año anterior. Las partidas que han tenido más notable aumento son las de derechos de registro en 3.603.000 francos y la de contribución de 4 por 100 sobre valores mobiliarios en 63.500 francos habiendo sido las principales disminuciones sufridas por los derechos de aduanas en 2.527.000 francos y por los derechos sobre el azúcar en 7.918.000 francos.

Según noticias recibidas en Berlín, los rusos están actualmente padeciendo un fuerte ataque de «monomanía del espionaje», cuyas víctimas son principalmente los Buriats, Kalmuks, Tártaras, Kerghis y otros pueblos de raza mongol, que viven en el imperio de los Kzars.

A consecuencia de su semejanza con los japoneses, numerosos individuos pertenecientes á las referidas razas son constantemente considerados como espías japoneses y en frecuentes ocasiones maltratados por la muchedumbre y no solo la parte ignorante del pueblo sino también personas de elevada instrucción toman parte en estas manifestaciones antijaponesas.

Un individuo Buriat, estudiante de la Universidad, escribe al periódico *Russ* que ha sido tratado como espía en un restaurant de estudiantes. Extractos de periódicos desfavorables al Japón, han sido leídos en su presencia con sarcásticos comentarios.

Otro Buriat ha sido detenido por la policía y guardado durante tres días en un calabozo, como espía, por el mero hecho de tener cara de japonés.

# DESDE HUELVA

La ley del descanso dominical se viene cumpliendo en esta población a medias, y decimos esto porque desde que se puso en vigor dicha ley no hemos tenido el gusto de ver cerradas las tabernas.

El primer domingo se cerraron casi todos los establecimientos donde se vendían bebidas alcohólicas; pero después no sabemos qué pretexos habrán puesto los industriales de este gremio para burlar la ley y continuar despachando todos los domingos.

Tenemos entendido que el señor ministro de la Gobernación, contestando a la consulta que se le hizo, ha manifestado que no solamente deben cerrarse las tabernas los domingos sino que también los establecimientos donde es mayor el consumo de bebidas alcohólicas. Pues bien, a pesar de esta orden, terminante del Sr. Sánchez Guerra, ayer continuaron abiertos todos los establecimientos de bebidas a conciencia y paciencia de las autoridades.

En una de las reuniones celebradas por la Asamblea provincial, la Corporación se ocupó con preferente atención de los ferrocarriles secundarios. Leyóse la propuesta y Memoria de la Jefatura de Obras públicas.

El señor presidente propuso que en el dictamen que emita la Excma. Diputación se pida la construcción de los siguientes ferrocarriles:

- 1.º El de Ayamonte á Huelva, por Isla Cristina, Redondela, Lepe, Cartaya y Gibraleón.
- 2.º El que partiendo de una de las estaciones que se juzge más conveniente de la línea de Sevilla á Huelva, termine en La Rábida, pasando por Alicante, Bollullos, Rociana, Bonares, Lencena, Moguer y Palos.
- 3.º El que vaya de la estación de Jalengo á Aracena por Jalengo, Galarzo y Los Marines, prolongándose esta línea á ser posible hasta Ríotinto y Zalamea.
- 4.º La construcción de una línea que partiendo de la frontera portuguesa, enlace con el ferrocarril de Zafra á Huelva, pasando por Payinogo, Puebla de Guzmán y Alosno.

Después de largo debate, se acordó efecer tres mil pesetas por cada kilómetro de línea que se construya. —Dijeron del Condado que se van terminando las operaciones de vendimia. La cosecha resulta superiorísima en calidad y muy inferior en cantidad.

Los mostos dan una buena graduación sin que se note diferencia entre los que fueron encerrados antes ó después de las lluvias.

Ha experimentado una pequeña mejoría, dentro de la gravedad de su estado, el hijo de nuestro apreciable amigo D. Fernando Suárez.

Nos alegramos, y celebraremos que la mejoría iniciada vaya en aumento hasta verle en breve restablecido.

—Hemos tenido el gusto de saludar en ésta á nuestro estimado amigo don Francisco Granados, de Mérida.

CORRESPONSAL

Huelva 10 Octubre 1904.

# DE LA PROVINCIA

## Desde Villafranca

**Edificio notable.—Higiene y aplicación.—Preparando para la apertura.—Obra humanitaria.—Necesidades de la población.—Mejoras plausibles.—Un torero industrial.—Negocio en perspectiva.**

Estar en Villafranca y no visitar el colegio de los jesuitas, sería tanto como ausentarse de Sevilla sin ver la catedral ó entrar en la ciudad de Boadil y no subir á la Alhambra. Verdaderamente es el único edificio notable que tiene Villafranca.

Por esta razón no dudé, á mi llegada á la populosa ciudad, y desechando pueriles preocupaciones, me dirigí á la sumptuosa morada de los hijos de Loyola, siendo mi sorpresa grande al cruzar amplias galerías simétricas donde el aseo es el compañero inseparable del recogimiento.

No es posible al cronista moderno detenerse en detalles de observación ni pararse á describir y razonar minuciosamente; basta decir que á la vista de aquellas aulas espaciosas y ventiladas, viendo aquel abundante material de enseñanza y aquellos hermosos patios de recreo y paseando por aquellos jardines y paseos, dependencias todas subordinadas al fin principal de la educación, se convence uno de la posibilidad de encerrar en los jóvenes alumnos el afonismo escolástico *mens sana in corpore sano*.

Cuando visité el colegio ocupábase buen número de obreros y artesanos en las tareas de arreglo para la inauguración del curso escolar, que principió el día 3 del corriente, respondiendo á las necesidades crecientes de la gran familia estudiantil que durante nueve meses permanece en la posesión y disfrute de las dependencias.

—No satisfechos los celosos educadores con la pacienzuda y meritoria la-

bor que supone la educación de más de un centenar de internos, han ampliado para este año el local que destinan á escuela nocturna de adultos pobres, á la que concurren diariamente unos ciento cincuenta obreros que, gracias á esta obra humanitaria, se redimen de la ignorancia.

Las positivas ventajas de estas clases para adultos las ha tocado ya el noble pueblo villafranqués, cuyo número de analfabetos decrece progresivamente.

—Los vecinos de Villafranca son habitualmente y en su mayor parte retraídos, debido en gran parte á las prácticas del trabajo ordinario; algo debería influir, sin embargo, en este retraimiento, la falta de buenos paseos públicos, tan necesarios para la higiene y el embellecimiento de las poblaciones modernas.

Prueba de ello es el hecho que, cuando gracias á la iniciativa del alcalde actual, mi distinguido amigo D. Mateo Sánchez Arjona, ha tenido Villafranca un bonito sitio de esparcimiento—el paseo de D. Antonio Maura—los jóvenes de ambos sexos han dado cita en dicho sitio, donde la estancia resulta agradable y distraída.

—De otras muchas mejoras está necesitado el importante pueblo de Villafranca, á cuya primera autoridad excitamos para que no deje de la mano obras tan importantes como la construcción de una Plaza de Abastos, la ampliación de los paseos públicos y creación de otros nuevos; la recomposición de los acerados y pisos de las calles y otras más en las que puede dar aplicación digna á sus iniciativas felices y á su celo por el pueblo, cuyo Municipio preside.

—Uno de los edificios que llaman la atención, al paso por la estación del ferrocarril, es el destinado para fábrica de aceite de orujo construido por el afortunado matador de toros Antonio Montes.

El valiente torero sevillano no ha tenido solamente vista para habérselas con los berrendos en la plaza, sino también para adivinar un bonito negocio, nuevo en la región extremeña, y de muy halagadoras promesas.

El local, que por la premura del tiempo no me fué posible visitar detenidamente, está emplazado en el mejor sitio, en el centro de la región oliverera de la provincia, á pocos metros de la vía férrea, y con todos los adelantos modernos en maquinaria de esta índole.

Como entusiastas defensores de la industria regional, deseamos acierto y negocio al propietario de la fábrica, Antonio Montes y al gerente de la misma su hermano D. Francisco.

R. C.

## De Mirandilla

En el sitio denominado «Terrón blanco», al término de Mérida, cuestionaron los vecinos Aniceto Ledo Martín y Bonifacio Esteban Ledo, propietarios, resultando éste con una herida de arma blanca en la región costal derecha.

Conducido á su domicilio por Ambrosio Galán y Aniceto Torres García, fué curado por el médico titular, quien calificó la herida de pronóstico reservado.

El agresor ha sido perseguido inútilmente por la policía.

# Oratoria yanqui

Traducimos de *Le Mercure de Belgique* la singular peroración de un *maire* de Chicago, Mr. Harrison.

Es una curiosa muestra de elocuencia: «Señores, siéntome feliz dando la bienvenida, en nombre de la ciudad de Chicago, á los ingenieros franceses á quienes se deben tantos trabajos, como los de Suez, el de Saint-Gothard, etc. Vosotros enseñásteis el camino á los ingenieros americanos que actualmente os igualan en habilidad y que en breve espero han de batiros completamente.

Yo, personalmente, no soy ingeniero, pero soy *maire* y, como tal, dirijo los trabajos de los ingenieros.

También soy jefe de los bomberos y extingo los incendios cuando quiero.

Gracias á esta estrella que tengo puesta sobre el pecho, mando toda la policía de la ciudad. Si quiero, puedo mandaros detener, y puedo mandaros poner en libertad si me conviene.

Tengo todos los poderes; hasta hoy quien afirma que soy jefe del clero, pero no lo soy, porque pudiendo serlo, solo no puedo predicar.

Me direis que soy un alto personaje. Para mí eso no es novedad.

Sé que soy el primer hombre de Chicago; Chicago es la primera ciudad del Ilionis; el Ilionis es el primer Estado de los Estados Unidos, y los Estados Unidos son el mayor país del mundo.

Luego soy el primer hombre del mundo.

Es la cuarta vez que me eligen *maire* de Chicago.

La primera vez, había aquí 800.000 habitantes; la segunda, 1.000.000; la tercera, 1.200.000, y la cuarta, 1.600.000.

Os invito á vos y á vuestros hijos á una visita á la próxima World's Fair de Chicago.

En esa época, Chicago será la mayor y la más bella ciudad del mundo, al lado

de la cual Londres no pasará de una miserable terruña y París no tendrá importancia alguna.

Visitando esa exposición habreis visto la más hermosa cosa de la Tierra.

Yo ya di la vuelta al mundo; vi París y los Campos Eliseos, Roma, el Vaticano y las siete colinas, Atenas y la Acropole, Moscú, y no encontré nada más bello que la ciudad blanca de Chicago. Señores ingenieros, sed, pues, los bienvenidos á la ciudad de Chicago.»

# NOTICIAS

**Vacunación pública diaria en el Instituto de D. Angel Cánovas, plaza de San Andrés, 6. Mañana jueves y pasado mañana viernes, se vacunará directamente de la ternera.**

En el Consistorio que se anuncia para el 1.º de Noviembre en Roma, será preconizado el obispo electo de esta diócesis D. Felix Soto Mancera.

Se nos quejan varios vecinos de lo mal sentido que está el piso de la calle Zurbarán, causando las consiguientes molestias á las personas que no pueden caminar por el acerado, como ocurre á los soldados cuando pasan en formación.

Tome nota de ello el alcalde, por si cree que debe atender la queja.

Ayer empezó el cobro del tercer dividendo de las acciones para constituir el capital de la sociedad de festejos «La Unión Comercial», y en esta semana se reunirá el Consejo de Administración para cambiar impresiones y adoptar algunos acuerdos.

Por Real orden le ha sido concedido al canónigo de esta Catedral, D. Juan Gómez Sanz, un mes de prórroga para la toma de posesión del cargo.

Se encuentra ligeramente enfermo nuestro particular y estimado amigo el presidente del Ateneo D. Felipe Muriel, cuya mejoría deseamos muy de veras.

Ayer mañana se verificó el sepelio del cadáver del Sr. D. Eduardo Camacho (q. e. d.) siendo su entierro concurridísimo por el gran número de amigos que en Badajoz tiene su distinguida familia.

Por nuestra parte le enviamos nuestro sentido pésame y rogamos á Dios por el eterno descanso del finado.

Felicitemos á nuestro amigo D. Jesús de Miguel y Guerra, por el feliz alumbramiento de su señora.

Hoy marcha á Montijo la señorita doña Dolores Sopeña, fundadora de las Doctrinas, que vino para asistir á la inauguración del nuevo curso.

Entre los obreros que asisten á estas clases, se ha constituido una caja de ahorros, que es de esperar dé buenos resultados.

Hemos oído á varias personas extrañarse de que á los artistas que tomaron parte en la función á beneficio del Patronato de la Mendicidad, no se les haya obsequiado con una taza de café de La Cubana, que sabe mejor que los aplausos enloquecedores del público.

El domingo próximo se inaugurará probablemente, después de las importantes reformas que se le han hecho, el organo de la Iglesia Catedral, de cuya recomposición hablaremos oportunamente.

Anteayer ingresó en la cárcel de la capital, para extinguir quince días de arresto, en virtud de orden del gobernador civil, Inocencio Ballesteros Villafranca.

Ignórase el paradero del joven de dieciocho años Manuel Tapia Romero, de Mérida, fugado de la casa paterna el día 7 del actual.

Se vende la bellota de uno de los cuartos de la dehesa «Los Cubillos». Para tratar, con D. Casimiro Lopo, Bravo Murillo, 12, Badajoz.

El próximo jueves llegará á Badajoz el cirujano dentista por la Universidad de Madrid D. Ramón Díaz, profesor libre de cirugía y *prátesis dental, velo-palatina, bucafacial y nasal*.

Con objeto de dar á conocer sus trabajos de *prátesis* en esta capital, y en tanto solventa los asuntos que á ella le traen, dicho señor permanecerá en Badajoz ocho ó diez días.

Han sido conducidos á disposición del señor juez de instrucción de Almendraledo, los presos en la cárcel de Jerez José Macario Laso Llera, Antonio Pérez Gil y Antonio Anacleto Chamorro Acosta.

**Practicante de Farmacia**  
Se necesita libre de quintas, de esmerada práctica y buenos informes, para la farmacia de D. Juan Francisco Goyeneche, en Puebla de la Calzada. Dirigirse con proposiciones á dicho señor.

## CUENTOS AJENOS

# La ley del embudo

## EL DUELO

¡Señores, en guardia! dijeron los padrinos.

Y los dos combatientes cayeron correctamente en guardia cruzando los

dos ricos y considerados en la buena sociedad; ambos valientes y jóvenes aún.

La causa del duelo había sido una disputa de café, una futesa, nada. Las palabras un poco vivas de Carlos habían herido el amor propio de Enrique, y este amor propio, ciego como lo es siempre esa pasión, clamó que era el honor el desgarrado. Y en consecuencia de esto, padrinos, día, hora, dos espadas, y al campo del honor.

El duelo se había festinado, por decirlo así; debió ser al siguiente día, pero ese día tenía Carlos que presidir un consejo de guerra; y como según el brutal Código del duelo, las deudas de honor prescriben su reparación en breve tiempo, lanzando una nota de cobardía sobre el que lo deja transcurrir, resultó que pocas horas después de la ofensa, encontrábase los dos campeones en el terreno, frente á frente y espada en mano.

El combate se prolongó por largo tiempo; ambos eran diestros, serenos, valientes, y si Enrique acometía bien, Carlos se defendía mejor. Pero como todo tiene un término, Carlos aprovechó un descuido de Enrique, y tendiéndose á fondo, atravesóle el pecho de parte á parte.

Enrique abrió los brazos y cayó en tierra murmurando varios nombres... ¡los de los seres queridos á quienes iba á dejar huérfanos.

Carlos en tanto, con el acero homicida á sus pies, con los ojos desencajados, aterrado, convulso, dejó escapar ese supremo grito de un alma desgarrada por el remordimiento.

—¿Qué he hecho, Dios Santo? decía: después de ofenderle, matarle, matarle! ¡oh, soy un miserable!

Pero sus buenos padrinos se le acercaron, y arrancándole piadosamente de tan desgarrador espectáculo, se lo llevaron barbotando no sé qué lisonjas á su favor, á su destreza, á su serenidad.

Y consolandole de tan poderosa manera, llevaron á Carlos á su casa, de la que pocas horas antes había salido sin mancha, y regresaba con la sangre de su mejor amigo en la despavorida conciencia.

## EL ASISTENTE

Si la muerte de Enrique fué sentida por todos, tuvo una terrible resonancia, como se dice hoy día, en el fondo de un oscuro calabozo.

Allá gemía su asistente Blas, viejo soldado encausado por homicida, y que era precisamente el reo á quien se iba á juzgar en consejo de guerra presidido por Carlos. El pobre soldado, con la muerte de su coronel, perdíalo todo; Enrique era bueno con sus subordinados, pero muy especialmente con Blas, y éste le amaba con ese tierno amor profundo y abnegado con que el soldado ama á los jefes que lo merecen.

Blas fué cogido de leva á poco de casado. Una de nuestras banderías políticas le había exigido sus servicios y su sangre, que por cierto no había escaseado el buen veterano. Su esposa Sotera le había seguido siempre, pero se permitía loquear con jefes y soldados, lo cual quemaba la sangre al pobre Blas, que más de una vez había confiado á un garrote la noble misión de volver á Sotera al carril de sus deberes conyugales.

Pero un día, habiéndola sorprendido en amigable coloquio con un camarada, el garrote de Blas pasó de las costillas de Sotera á las del soldado, armándose una tremolina de dos mil demonios. Blas sentía dolorida su honra, sentía el otro vivo escolor en las costillas... pronto, á la presencia de varios compañeros, salieron á luz los marrazos, y cuando ciegos de ira los soldados iban á acometerse.

—¡Aguarda!, gritó Blas; con estas armas, no. Estas armas nos las dió la patria para defenderla, no para despedazarnos con ellas... ¿tienes navaja?

El otro no la tenía, pero llevó á la tocinería próxima y volvió con un puñal enorme. Blas entonces abrió una navaja, grande, sí, pero no tanto como el cuchillo de su adversario, y comenzó la tremenda lucha.

El asistente de Enrique salió gravemente herido; pero su adversario sacó una lesión tan grave que apenas tuvo tiempo de confesarse y prestar su declaración, que fué franca y leal, confesando que tenía la culpa de lo ocurrido, que Blas había reñido cara á cara y aun con desventaja en las armas. Poco después murió y su matador fué preso y se le siguió la causa que pronto debía verse en consejo de guerra.

Así las cosas, recibió el pobre asistente la noticia de la muerte de su coronel y lloró con profunda amargura. Siempre había confiado en que Enrique lo defendería, ya en el consejo, ya en lo extrajudicial con su influencia...

Y Blas quedó abismado en profundas reflexiones.

## III

## JUEZ Y REO

El consejo de guerra tuvo que diferirse, porque por la muerte de Enrique sufrió Carlos un simulacro de arresto, se hizo un simulacro de causa, la justicia abrió tanto ojo buscando al duelista matador, pero nada pudo ver en las profundas ti-

nieblas de que se había rodeado un misterio conocido de todos.

Así el inocente justiciero Carlos pudo presidir, algunos días más tarde, el consejo de guerra formado al miserable Blas por homicida. Debéis suponer que Carlos dió á su rostro aquella imponente gravedad del juez imparcial que va á vindicar á la sociedad ofendida.

Sentado Blas en el infamante banquillo, oyó sereno la lectura de su causa; escuchó la tremenda acusación del fiscal, quien pedía pena de muerte; oyó con marcado desdén la defensa... de esas defensas de estampilla que todos los jueces se saben de memoria y que de nada sirven al reo; por último, Carlos preguntó al asistente si tenía algo más que alegar en pro de su causa, y éste, poniéndose en pie, dijo:

—A mi vez, señor presidente, yo pregunto si puedo hablar con toda libertad.

—Habla, sin miedo, dijo Carlos frunciendo el ceño.

—Pues siendo así, mi coronel, hablaré. Tengo entendido que un reo de delito grave no puede ser juez, y os pregunto entonces ¿con qué derecho lo sois mí? Habéis muerto á mi coronel, á mi amo, á mi padre; vos fuisteis, vos... pero encontrásteis lo que yo, misero soldado, no pude hallar; encontrásteis cómplices infames que os ayudaron á confeccionar vuestra inocencia.

Para mí ¡desventurado! se ha pedido la pena de muerte por homicida. Para vos, matador también, la impunidad, los honores y el derecho de enviarme al suplicio. Yo estoy en un banquillo, vos en un sillón; pero si la justicia eterna fuera quien juzgase, estaríais, mi coronel, aquí á mi lado.

¿Qué diferencia tan notable existe entre mi crimen y vuestro crimen? ¿qué diferencia existe entre vos, soldado, y yo, soldado también? Vos matásteis en duelo, yo en riña... ¡peor para vos! porque para matar buscásteis padrinos; porque tuvisteis tiempo de pensar que era el corazón de un camarada, de un amigo, quizás el de un bienhechor el que al día siguiente íbais á buscar con la punta de una espada; y sin embargo persististeis en vuestro propósito homicida, y fuisteis allá, y en infame comedia de falso honor, sin motivo legítimo, á sangre fría, con todas las reglas de un arte criminal, horrible, calculásteis matemáticamente el golpe y atravesásteis el corazón de ese vuestro buen amigo...

¡Deteneos, deteneos, mi coronel! ¡vais á tocar la campanilla, vais á ahogar mi palabra que es hoy el único medio que tengo para salvar mi vida! ¿que me defiendan con la Ordenanza? ¡oh, mi coronel! la Ordenanza me condena... ¡Yo busco mi salvación en la justicia natural, pues también es ley la eterna ley de la naturaleza!

—Vos sentenciásteis á muerte á vuestro buen amigo por una palabra un poco viva: yo sentencié á muerte á mi camarada, porque intentó la deshonra de mi hogar... ¡y yo voy al suplicio y vos á los honores! En nombre del cielo, mi coronel, ¿cómo se hace para escapar de la muerte cuando mata uno en nombre de su honra?

¿Tocáis la campana? ¡No lo hagais! ¿Ordenais que se me saque de aquí? Pues bien; cuando mandeis el cuadro que me ejecute, yo tomaré á puñados mi sangre y os la arrojaré al rostro gritando... ¡Asesino de mi bienhechor, asesino de tu amigo, maldito, maldito seas!

Y el desventurado Blas fué sacado á rastras de la sala del consejo.

Y bien! Que Carlos quedó honrado y libre, eso ni se pregunta. Que Blas fué sentenciado á cadena perpetua, eso ya se supone.

Porque existen muchas leyes embudos en nuestra anémica y semi-bárbara sociedad.

FRANCISCO FLORES ALATORRE

# Orden de la Plaza

**Servicio para hoy**  
Parada.—Castilla (segundo turno).  
Jefe de día.—Señor teniente coronel de Villarrobledo, D. Isidoro de la Fuente.  
Imaginería.—Otro de Gravelinas, D. José Acosta.  
Hospital y Provisiones.—Cuarto capitán del mismo.  
Vigilancia (en San Francisco chico).—Capitán de la Reserva de Caballería D. Bruno de Liras.  
Imaginería.—Otro de la de Infantería, D. José Quesada.  
Vigilancia, los cuerpos de la guarnición.  
El general gobernador, Molina.

# REGISTRO CIVIL

**Día 11 de Octubre**  
Fallecidos.—Eduardo Camacho Algaba, 56 años, bronco pneumonia crónica.  
Florentina Gazapo Gomez, 20 meses, enteritis follicular.  
Nacidos.—Antonio Núñez Cordero, Juan González Calderón y Antonia Romero Megias.  
Casamientos.—Raimundo Agudelo Medina con María Hernández Carrasco; Pedro Omeda Ortega con Serafina Monge Caro.

Revista de la Prensa

El Diario Universal habla de la unión de los liberales, y dice que el poco tiempo que han tardado en ponerse de acuerdo indicaba que no era tan profundo el abismo que los separaba...

La Correspondencia consigna unas declaraciones de M. Etienne, jefe del partido colonial francés, según las cuales parece ser que critica dicho político finamente el tratado franco-español.

El Siglo Futuro publica un telegrama dirigido a Nocedal, en que se asegura que la peregrinación fué un éxito, puesto que asistieron a ella más de 40.000 personas...

El Correo Español dice que en lo de Begoña ha habido éxito indiscutible para los católicos que realizaron la peregrinación y fracaso estrepitoso para los anticlericales...

El Universo, después de comentar las frases de El Imparcial respecto al fracaso de las oposiciones en esta temporada, dice: «Sobra con lo hecho para dejar claro, como la luz del medio día, que el furor oposicionista pintado por los rotativos es una ficción...»

El Imparcial se ocupa en los alborotos de Fornos y dice que la actitud del Gobierno no está justificada ni mucho menos.

En los días mismos en que la prensa madrileña da noticia de repetidos casos descubiertos en la corte de usuras iníciales...

El Imparcial se ocupa en los alborotos de Fornos y dice que la actitud del Gobierno no está justificada ni mucho menos.

En los días mismos en que la prensa madrileña da noticia de repetidos casos descubiertos en la corte de usuras iníciales...

El Imparcial se ocupa en los alborotos de Fornos y dice que la actitud del Gobierno no está justificada ni mucho menos.

En los días mismos en que la prensa madrileña da noticia de repetidos casos descubiertos en la corte de usuras iníciales...

El Imparcial se ocupa en los alborotos de Fornos y dice que la actitud del Gobierno no está justificada ni mucho menos.

En los días mismos en que la prensa madrileña da noticia de repetidos casos descubiertos en la corte de usuras iníciales...

El Imparcial se ocupa en los alborotos de Fornos y dice que la actitud del Gobierno no está justificada ni mucho menos.

En los días mismos en que la prensa madrileña da noticia de repetidos casos descubiertos en la corte de usuras iníciales...

El Imparcial se ocupa en los alborotos de Fornos y dice que la actitud del Gobierno no está justificada ni mucho menos.

En los días mismos en que la prensa madrileña da noticia de repetidos casos descubiertos en la corte de usuras iníciales...

El Imparcial se ocupa en los alborotos de Fornos y dice que la actitud del Gobierno no está justificada ni mucho menos.

En los días mismos en que la prensa madrileña da noticia de repetidos casos descubiertos en la corte de usuras iníciales...

El Imparcial se ocupa en los alborotos de Fornos y dice que la actitud del Gobierno no está justificada ni mucho menos.

En los días mismos en que la prensa madrileña da noticia de repetidos casos descubiertos en la corte de usuras iníciales...

El Imparcial se ocupa en los alborotos de Fornos y dice que la actitud del Gobierno no está justificada ni mucho menos.

En los días mismos en que la prensa madrileña da noticia de repetidos casos descubiertos en la corte de usuras iníciales...

El Imparcial se ocupa en los alborotos de Fornos y dice que la actitud del Gobierno no está justificada ni mucho menos.

En los días mismos en que la prensa madrileña da noticia de repetidos casos descubiertos en la corte de usuras iníciales...

El Imparcial se ocupa en los alborotos de Fornos y dice que la actitud del Gobierno no está justificada ni mucho menos.

cas líneas todo el bien que pensamos de España y de sus habitantes. Hemos comprendido bien por qué Castelar, vuestro gran tribuno, gustaba repetir que no en balde los antiguos habían colocado allí el Paraíso. Aprovechemos nuestros ocios para decirnos todo lo que hemos sentido en vuestro bello país...

No entendemos qué razones tenga el doctor Pulido para interesarse tan vivamente por la vuelta de los judíos a España ó, por lo menos, para trabar relaciones estrechas entre la producción española y el capital y comercio semitas.

Ninguna traba legal impide hoy al judío el avendarse en España, el obtener ó ganar aquí carta de naturaleza, el adquirir ciudadanía con todos los derechos que la son ajenos.

Y en cuanto á la originalidad de esta labor reimportadora... ¡Si ya en el siglo XVII intentó lo mismo el famoso Conde-Duque de Olivares para remediar—dice Menéndez Pelayo—con los tesoros israelitas los apuros del Erario...

Y no se nos diga que los «intereses positivos», que así llama el doctor á los de orden económico y material, son los que le mueven á procurarnos la convivencia con Israel, porque esto arguye una crasa y voluntaria ignorancia de la Historia: un total desconocimiento de la raza y pueblo judío.

«Hállanse hoy los judíos—dice el juicioso escritor Sr. García Rodrigo, y es notorio lo que dice—esparcidos por todas las naciones del mundo... su estado es bien floreciente por la riqueza inmensa que poseen; son los primeros comerciantes del mundo... pero este su cosmopolitismo no daña ni mucho ni poco á la estrecha solidaridad que á través de los siglos y en las más variadas y contrapuestas circunstancias de la historia se mantiene en ellos por la esperanza mesiánica y la restauración de la patria en la tierra de promisión.

Es decir, que con mucho dinero y relaciones en el mundo, los judíos son los más poderosos y temibles intermediarios en toda relación económica y no es prudente, cuando hoy en España está demostrado (el Heraldo lo ha dicho) que el intermediario, el comerciante, el que solo negocia y nada trabaja para producir encauce la vida en un 36 por 100, aumentar la cohorte expoliadora con tan activos, inteligentes é insaciables mercenarios.

¿Y hoy? Es decir, en el momento mismo en que los cambios, las crisis industriales, las luchas de clases, lo inestable de las situaciones políticas ofrecen ancho campo á las grandes especulaciones más fáciles á los que cuentan con reservas cuantiosas, conocimientos en todas partes del mundo, pericia mercantil de siglos y no cuesta nada al rentista llevar íntegro su capital de una á otra nación.

Aun la tierra, la agricultura, la industria más fija é inamovible, corre peligro de acaparamiento y con despojo legalista, que nunca justo, de nuestros sufridos y empobrecidos labradores.

Ahí está, á nuestra vista, lo que sucede en Francia en donde el judío opera á sus anchas. Véase lo que escribe el Franc Picard.

«¡Ea, laboriosos agricultores de Francia! que vosotros poseéis tierras, las trabajáis, quitáis sus malas yerbas, segáis sus frutos y cuidadosos los recogéis; pero he ahí que el Judío quiere recoger la verdadera cosecha, la renta de vuestras tierras... Esta mezuca moneda de cien sueldos en la que confiabais para saldar los impuestos, alimentar á vuestras familias, mejorar vuestros campos, rehacer, en fin, vuestros negocios: esta moneda, se la lleva al paso el Judío. ¡Ah! Tal ave de rapina es muy hábil y astuta.

El hecho más culminante de su vida, á causa del cual trocó por el hábito de fraile Jerónimo los arreos militares, ocurrió en tierra salmantina. Acampaba el ejército de que formaba parte en las inmediaciones de Salamanca, cuando esta ciudad se hallaba en poder de las fuerzas francesas, y una tarde, precisamente la víspera del día en que tuvo lugar la célebre batalla de Arapiles, se dió cita con una dama que habitaba en uno de los pueblos que existían por aquellas cercanías.

Desearo de no faltar á ella, y por otra parte no queriendo incurrir en deserción al abandonar las filas estando como estaban frente al enemigo, propuso cambiar de puesto con uno de sus compañeros que á la vez era amigo á quien quería muchísimo.

ALBURQUERQUE, 10.—Trigos blancos, 51 reales fanega; pelón, 51; cebada, 33; garbanzos superiores, 200; regulares, 160; medianos, 140; avena negra, 21; gris, 21; centeno, 40; aceite, 42 reales arroba; vino blanco, 48; tinto, 48; vinagre, 40; aguardiente anisado, 120; sin anisar, 90.

OLIVENZA, 10.—Trigos rubios de 100 libras, 52 reales fanega; cebada, 31; habas pequeñas, 45; garbanzos superiores, 180; regulares, 140; medianos, 120; avena negra, 21; aceite, 39 reales arroba.

HIGUERA LA REAL, 10.—Trigos rubios, 57 reales fanega; blancos, 59; albares, 54; cebada, 34; habas tarragonas, 48; garbanzos superiores, 155; regulares, 130; medianos, 115; avena negra, 28.

SANTA AMALIA, 10.—Trigos rubios, 53 reales fanega de 100 libras; blancos, 51 de 96; albares, 50 de 94; cebada, 30 de 70; avena negra, 18 de 54; gris, 17 de 54; centeno, 40 de 100; aceite, 40 reales arroba; vino blanco, 25; tinto, 22; vinagre, 16; aguardiente anisado, 96; petróleo, 100 reales caja.

El Judío, juega en la Bolsa con el fruto de vuestro trabajo y llega finalmente á monopolizar vuestro trigo disponible: hace el alta ó baja del precio, según su interés... Si el Dr. Pulido, si los filosemitas de El Liberal pudieran ver en medio de los resplandores de un pseudo-humanitarismo que los ciega, lo que se oculta bajo las amables palabras de los judíos tangerinos Sres. Pisa y Levy, tal vez retrocedieran en su obra judaizante comprendiendo lo que para los israelitas significa España á la que llaman *Paraiso*, y el valor que tiene «el bien que piensan de España y de sus habitantes».

Si no es algo peor, es ciertamente muy candoroso creer que con los 400.000 según unos ó los 170.000 según otros autores, judíos expulsados de España en el siglo XV, se fué grande parte de nuestra riqueza nacional; y que ahora con los judíos que inmigran, volverá esa perdida riqueza: ¡Ahí está Portugal que hasta con crueldades impidió en el siglo XV y en el siglo XVI la salida de los judíos de su territorio y nunca fué tan próspera su situación como la nuestra y hace pocos años se llegó hasta el curso forzoso del billete de banco.

En cambio, no hay ejemplo de que la usura judía no triunfe allí donde asienta. Es Mr. Albert Kohon el que ha dicho en una sesión de esa misma Alianza israelita que tanto entusiasmo al Dr. Pulido: «¿De dónde proviene—decía en 1870—que Rusia y Polonia tengan tres millones de judíos mientras Francia no más que 120 mil? Porque Francia que tenía casi un millón de ellos los expulsó, para existir y Polonia que los recogió, ha desaparecido de la categoría de las naciones entregadas á las conspiraciones y á la anarquía.»

¡Quería Dios que los entusiasmos del Dr. Pulido, no preparen para la Historia de España una página en que se copie la del cronista árabe que hablando de la influencia judía en la España de la reconquista dijo: Entonces el reino, valía menos que la lámpara de noche cuando es de día».

KALL D'ERÓN  
11 de Octubre 1904.

De todas partes  
Casamiento original  
Calificándolo de original no había ya que decir que el caso ha ocurrido en los Estados Unidos, que mantiene en todo el *record* de la extravagancia. La señorita Winule Bailey, disfrazada de odalisca, y el señor Harold W. Scott, también con su disfraz, bailaban á no poder más en un baile de máscaras.

De pronto, momentos antes de media noche, dejaron el baile, y sin quitarse los disfraces, fueron á llamar á la puerta del pastor de la Gethsemane Baptist Church. El pastor, sin fijarse en la inconveniencia de los trajes, casó á los dos danzantes, y al dar la última campanada de las doce de la noche, la odalisca y el pierrot saltan del presbiterio convertidos en marido y mujer.

Estas cosas solo ocurren en América.

Gáceres al día  
Croniquilla  
En la revista Las Hurdas, que se publica en Salamanca, hemos leído que D. Alfonso, en su reciente visita á la histórica ciudad, había preguntado con interés vivísimo quién había sido el padre Cadete, tan nombrado y conocido de casi todos en esta nuestra región.

Con este motivo y por si alguno hubiere que ignorara cual D. Alfonso quién era el famosísimo padre, transcribimos á continuación algunos datos biográficos, que aunque á la ligera, pueden dar á conocer á nuestro esclarecido paisano.

Antonio Pérez, más conocido por fray Antonio Cadete, nació en Cáceres el año de gracia de 1775. De temperamento belicoso y emprendedor, durante su juventud dedicose á la milicia perteneciendo al arma de Infantería, y cuando en 1808 se organizaron las fuerzas regulares que habían de pelear contra los franceses, era ya capitán.

El hecho más culminante de su vida, á causa del cual trocó por el hábito de fraile Jerónimo los arreos militares, ocurrió en tierra salmantina. Acampaba el ejército de que formaba parte en las inmediaciones de Salamanca, cuando esta ciudad se hallaba en poder de las fuerzas francesas, y una tarde, precisamente la víspera del día en que tuvo lugar la célebre batalla de Arapiles, se dió cita con una dama que habitaba en uno de los pueblos que existían por aquellas cercanías.

Desearo de no faltar á ella, y por otra parte no queriendo incurrir en deserción al abandonar las filas estando como estaban frente al enemigo, propuso cambiar de puesto con uno de sus compañeros que á la vez era amigo á quien quería muchísimo.

rragonas, 48 la de 108; garbanzos superiores, 160 los de 130; medianos, 120 los de 130; avena negra, 19 y 20 la de 60. NAVALVILLAR DE PELA, 11.—Se vende el trigo á 48; avena, 18. ALCONERA, 10.—Trigo á 52; cebada, á 22.

Otros mercados.  
VALLADOLID, 10.—En los almacenes del Canal han entrado 300 fanegas de trigo, habiéndose cotizado de 51'25 á 51'75 reales las 94 libras. Tendencia á la baja.

La entrada en los almacenes generales de Castilla ha sido de 350 fanegas de trigo, cotizándose á 52'50 reales las 94 libras; centeno, de 39'50 á 40; avena, 22'50. Tendencia floja. MEDINA DEL CAMPO, 10.—La entrada ha sido de 200 fanegas de trigo, pagándose á 50'50 reales las 94 libras. Tendencia sostenida.

ALBACETE, 10.—Precios que han regido: Trigo, de 49'50 á 50 reales las 92 libras; centeno, 38 reales fanega; cebada, 28'50. SEVILLA, 10.—Trigos rubios, 52 reales fanega; blancos, 53; cebada, 30; habas tarragonas, 50; mazaganas, 46; pequeñas, 50; garbanzos superiores, 140; regulares, 120; medianos, 110; avena negra, 25; gris, 24. CORDOBA, 10.—Aceite, de 35 á 36 reales arroba; trigo duro, de 47 á 50 reales fanega; blanquillo,

Aceptó este, ocupando el lugar de Antonio Pérez que estaba en las avanzadas y marchó el enamorado soldado á arrojar en los brazos de la que desde el día antes le esperaba, bien ajeno al peligro que corría al desinteresado compañero que con tanta amabilidad se había prestado á sustituirle.

Y esta cita de amor le salvó la vida, pues cuando el capitán regresó á su campamento se encontró con que el compañero de quien tamaño favor había solicitado, había perecido en la lucha por haberle destruido la cabeza un casco de granada.

La impresión que en el ánimo del P. Cadete produjo tal desgracia, fué tal y los remordimientos comenzaron á atormentarle de tal suerte, que desesperado buscó el fin de su vida en el fragor de cuantos combates intervino. Pero la fortuna le fué propicia y terminó la guerra de la Independencia sin que hubiera recibido su cuerpo ni una sola herida. Entonces el arrojado capitán, que era hombre de gran conciencia, se retiró al convento establecido en la dehesa de las Batuecas, término de Granadilla.

Y allí, en la soledad de su celda, tan grandes penitencias se impuso, que su vida es con razón celebrada por las crónicas de aquel tiempo, las cuales le colocan entre los más virtuosos de aquellos virtuosísimos frailes.

Tal es la historia del hombre por quien D. Alfonso preguntó en Salamanca con tanto interés, y á quien hizo héroe de una de las tradiciones salmantinas el galano escritor Sr. Maceira. En el convento de las Batuecas y en el centro de unas débiles tapias de tierra medio derruidas que tienden á caerse, puede aún verse la alcoba del P. Cadete.

Formaba un tronco de encina, en el que hay una cabida donde apenas si cabe un hombre sentado. Para poder dormir allí, es necesario estar de rodillas. Viviendo en aquel desierto sorprendió al P. Cadete la exclamación; pero el Gobierno, atendiendo los ruegos del anciano anacoreta á quien todos tenían en olor de santidad, le concedió licencia para seguir morando en aquel tronco donde murió el año de 1849.

Información  
Rogamos al señor ingeniero jefe de Obras públicas, ó á quien corresponda, prohíba que por la carretera que conduce á Badajoz transiten carros cargados de jara en malas condiciones, pues esto ha dado lugar ya á lamentables accidentes. Por no ir más lejos, hace dos ó tres días un carruaje perteneciente á persona muy conocida de nuestra capital cruzó en dicha carretera con un vehículo tan exageradamente cargado de jara que hacía imposible el tránsito, y como quiera que la persona que ocupaba el referido coche instara al carrero para que retrocediendo un poco pudiera pasar aquel, éste la amenazó de tal forma que quien nos ha comunicado el accidente tuvo que intimidarle con la escopeta.

Se halla vacante la plaza de secretario del Juzgado municipal de Moraleja dotada con los derechos de arancel. Ha salido para Madrid, acompañado de su distinguida señora, el diputado á Cortes por Hoyos-Hervás D. Rafael Durán.

Como presunto autor de un escape cometido en «Casetta Getrerros» la Guardia civil de Salorino ha retenido á un sujeto llamado Juan Marroyo. En los Ayuntamientos de Santiago del Campo, Pozuelo, Garcíaz, Aldeanueva y Cillerros se ha expuesto al público el repartimiento de la contribución territorial para 1905.

Ha sido conducido á Plasencia el penado de este correccional Rafael Ruiz Loma. Bajo el tipo de 32.109 pesetas se anuncia la subasta de especies de consumo en el pueblo de Ceclavín. Se han expuesto al público las listas cobradoras de edificios y solares en los Ayuntamientos de Santiago del Campo, Cillerros, Valdemorales y Torviscoso.

Anoche se reunió la Junta de la sociedad «Nuevo Teatro» para tratar asuntos de interés referentes á la construcción del nuevo coliseo. En «Pajenal», finca de la propiedad de D. Segundo Pérez, cobraron ayer dicho señor, D. Luis González Borrero, que llevó su magnífica recoba, y otros amigos, dos jabalíes de unos dos años aproximadamente.

En la plazuela de la Concepción, donde por estar allí instalado el cinematógrafo es grande la afluencia de gente, están siendo muy frecuentes las caídas por tropezar los paseantes en unos tarugos, restos de troncos de árboles mal cortados que sobresalen del suelo. Lo dicho ha de ser suficiente para que nuestro celoso alcalde ponga pronto remedio.

En el pueblo de Jerte han sido detenidos Dorotea de las Heras, Ambrosio y Prudencia Monroy, como autores de un robo de 7.600 pesetas cometido

en el pasado Julio en casa del vecino de dicho pueblo Víctor Gómez Sevillano. El no haber detenido antes la Guardia civil á los referidos sujetos, ha sido cuenta del hecho creyendo que él podía ser fácilmente averiguado quienes habían sido los autores.

La Comisión provincial, en sesiones celebradas los días 7 y 8 del actual, ha acordado, entre otras cosas de menor interés, informar el recurso entablado por el apoderado del Sr. Marqués de Castroserna, sobre una excepción hecha por la Comunidad de regantes.

Informar el expediente de la suspensión impuesta por el alcalde de Montánchez á un auxiliar nombrado por aquella Corporación municipal. Resolver tres incapacidades de concejales del Ayuntamiento de Madrigalejo. Informar el recurso interpuesto por D. Justo M. Estelles, de Valencia de Alcántara, contra la conducta observada por el alcalde de aquel Ayuntamiento en el asunto referente á la Alameda y despachar varios expedientes de Alcántara y Robledillo de Trujillo.

A. DE MIRABAL  
Cáceres 11 de Octubre 1904.

Los Sucesos

Días pasados ocurrió un sangriento suceso: «En una casa de campo cercana al pueblo de Alcanar (Tortosa), José Nolla pasó la noche con un criado y pidió por favor alojamiento. Encontrándose dicho individuo durmiendo le descerrajaron un tiro en la cabeza.

El herido pidió socorro, y entonces le hicieron dos nuevos disparos, metiéndole una bala en la espina dorsal y otra en la oreja. Auxiliado por varios vecinos pudo llegar al pueblo. El teniente de la Guardia civil del puesto de Ulldecona, Juan Fernández Sonjel, ha prestado á la justicia un gran servicio dando con los autores del crimen.

Quien hizo los disparos fué Pedro Filla, criado, y el autor moral de los disparos Bautista Reverter, hermano político del herido. Declara el agresor que Bautista Reverter le había prometido 300 duros y redimirlo del servicio militar. Ambos han ingresado en la cárcel. El crimen ha sido fraguado por la codicia.

El pueblo hace elogios del teniente de la Guardia civil, que ha impedido quede sin castigo el repugnante atentado.

COLEGIO general MILITAR

En 1.º de Septiembre han empezado las clases para ingreso, por el profesorado de la Academia Politécnica, Palacio de Montero, Badajoz. Alumnos ingresados en las Academias militares: D. Juan Villanar, con el número 26, en Caballería; D. Francisco Lena, con el número 17, en Ingenieros, habiendo aprobado también en Infantería con el número 142 y en Administración Militar.

En igual fecha empezará la preparación completa para las oposiciones del Cuerpo auxiliar facultativo de Montes, dirigida por un ingeniero de Montes. Pídanse reglamentos y circulares al director, D. Francisco Aced.

Con el Purificador de la sangre, preparado por Navarro Costa, se cura en pocos días, la Sfilis y todas sus manifestaciones, reuma, herpes, llagas, estómago, etc., etc. Comprado directamente en la farmacia de su autor, De Gabriel, 4, (frente á las Descalzas) Badajoz; Frasco 3 pesetas.

Abonos químicos Saint-Gobain

Los labradores que no hagan las compras directamente al agente general de las provincias de Huelva y Extremadura, al hacerlas deberán exigir que los sacos contengan una etiqueta de pergamino y un plomo adheridos en los extremos del bramante que cierra la boca del saco. En dicha etiqueta figurará la fábrica que elaboró el abono y la garantía de la gradación en ácido fosfórico soluble al agua y citrato de amoníaco. Cada saco deberá tener estampada la gradación que deberá ser igual á la que marque la etiqueta.

Cada saco llevará el nombre Saint-Gobain. Agente general para Huelva, Badajoz y Cáceres, D. Enrique Cruz Nieto, corredor colegiado de Comercio, calle Castelar, 31, Huelva.

Ganados extremeños  
En Barcelona se han cotizado los ganados extremeños: carneros de 14 á 15 kilos, 9 reales; vacas canal; ovejas de 13 á 14 kilos, 8. NOGALES, 10.—Cerdos al destete, 55 reales carneros; de seis meses, 125; de un año, 250; lana rusa, 71; ovejas, 50; borregos, 50; borras, 60; lana negra, hasta, 60 reales arroba.

ALBUQUERQUE, 10.—Bueyes de labor, 1.700 reales cabeza; novillos de tres años, 1.400; añosos reales cabeza; vacas cotrales, 1.200; cerdas al destete, 50; de seis meses, 100; de un año, 240; tete, 50; de seis meses, 100; de un año, 240; carneros, 80; ovejas, 70; borregos, 45; borras, 45; lana blanca, fina, 90 reales arroba; blanca, hasta, 80; negra, fina, 70; negra, hasta, 68. OLIVENZA, 10.—Bueyes de labor, 1.500 reales cabeza; añosos y añojos, 700; cerdas al destete, 50; de seis meses, 120; de un año, 240; carneros, 95; borregos, 74; borras, 74; lana blanca, rusa, 82 reales arroba; negra, fina, 0. MIAJADAS, 10.—Cerdos al destete, 60 reales cabeza; de seis meses, 160; de un año, 240; cebados, 48 reales arroba.

BOLETIN DE MERCADOS

(BADAJOS 11 DE OCTUBRE)

Estado del tiempo  
Las observaciones recogidas hoy en el Instituto general y técnico de esta capital, han sido las siguientes:

Altura barométrica reducida á 0° y referida al nivel del mar, 762'9. Psicrómetro.—Termómetro seco, 17'8; termómetro húmedo, 13'5.

Dirección del viento, E. S. E.; fuerza del mismo ventolina; estado del cielo, despejado. A las tres de la tarde.—Altura barométrica reducida á 0° y referida al nivel del mar, 760'3. Psicrómetro.—Termómetro seco, 27'2; termómetro húmedo, 20'8.

Dirección del viento, E. N. E.; fuerza del mismo, ventolina; estado del cielo, despejado. Temperatura máxima, al sol, 37'4; á la sombra, 29'2; mínima, 9'0; lluvia en milímetros, 0'0; agua evaporada en idem, 11'0.

Los campos.  
Continúa el tiempo despejado sin disminuir en

# SECCION DE ANUNCIOS

FILTROS PARA VINOS, SIDRAS, VINAGRES, ETC.

## Filtros Siliciosos

DE  
Tierra de infusorios y porcelana de amianto

Primer premio: **Diploma de Honor** de primera clase, LONDRES.—**Medalla de Oro**, WOLVERHAMPTON.—**Medalla de Oro** en la Exposición Internacional de la Cruz Roja, LEIPSIG.

REPRESENTANTE EN BADAJOZ

### Ernesto Fernández Figueroa

## NOTICIERO EXTREMEÑO

DIARIO INDEPENDIENTE

ES EL PERIÓDICO DE MAYOR TIRADA EN EXTREMADURA

Cuenta con corresponsales en las principales capitales y pueblos de Extremadura.

Publica nutridos telegramas de Madrid, despachos del extranjero y correspondencias mercantiles de los principales mercados de España.

Anuncios de la Península y extranjero: en esta Administración á precios de tarifa.

**PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN**  
En la capital, un mes, 1,25 pesetas.— Fuera de la capital, un mes, 1,25 pesetas.— Trimestre, 3,75.— Extranjero, un año, 24 pesetas.

**PRECIOS DE LOS ANUNCIOS**  
Primera plana, línea cuerpo 8, 0,50 pesetas.— Segunda plana, línea cuerpo 8, 0,20.— Tercera plana, línea cuerpo 8, 0,10.— Cuarta plana, línea cuerpo 8, 0,05.

**DESCUENTOS**  
Por un trimestre el 10 por 100.  
— semestre el 15 por 100.  
— año el 30 por 100.

**PAGO ADELANTADO.**  
No se admiten sellos mayores de 15 céntimos.

Las suscripciones se hacen en nuestra Administración, de doce de la mañana á seis de la tarde, todos los días laborables.

Precios de venta 5 céntimos ejemplar.

Esquelas de funeral, en 1.ª plana, 0,75 pesetas línea cuerpo 8. En 2.ª, 0,30; en 3.ª, 0,20; y en 4.ª, 0,15.

Administración: Plaza de la Constitución, 8 y Zurbarán, 2, Badajoz

## APARATOS MODERNOS

y accesorios para

## MOLINERÍA

Piedras de molino de las mejores canteras de

## La Ferté y La Dordoña.

Se remiten catálogos y muestrarios gratis á quien los pida.

**Antonio Riviére. Madrid.**

Calles del Prado, 2 y Príncipe, 35

Sucesor en el ramo de molinería de la antigua casa Francisco Riviére.

## COLEGIO DEL CARMEN

DIRECTOR:

### Don José López Prudencio

Ética y Derecho usual

Rubio y Pérez-Dávila (D. Jesús), Dr. en Derecho y Abogado y Notario de estos Ilustres Colegios.

**Nociones de Aritmética y Geometría y Aritmética**  
Sánchez Pantoja (D. Carlos), Oficial del Cuerpo de Correos.

**Geometría y Álgebra y Trigonometría**  
Santos Redondo (D. Ignacio), Maestro Superior de primera enseñanza y oficial del Cuerpo de Correos.

**Dibujo**  
Rebollo y López (D. José), Profesor de las Escuelas municipales de Dibujo.

**Caligrafía**  
López Prudencio (D. Francisco), Profesor de primera enseñanza.

**1.ª Enseñanza**  
Maldonado (D. Manuel), Maestro de primera enseñanza.

**Donoso Cortés, núm. 8, BADAJOZ**

## Academia Politécnica

(FUNDADA EN 1899)  
Academia-pensión de primera y segunda enseñanza y carreras.

**PALACIO DE MONTERO**

**Badajoz**

Profesorado titulado y competente.—Clases especiales.—Material completo de enseñanza.—Jardines, huerto, patios espaciosos de recreo.—Gimnasio.—Internado excelente.—Oratorio.—Regimen moral é higiénico exquisito.—Módicos honorarios.

Pídanse reglamentos y circulares ilustradas con fotografías al director D. Francisco Aced.

**Latín**  
Cano y Gil (D. José), Ldo. en Teología y Profesor del Seminario Conciliar de San Atón.

**Francés**  
Espósito y Hurtado (D. Adolfo), Ayudante de Francés de este Instituto.

**Literatura**  
Fernández de Molina (D. Antonio), Ldo. en Filosofía y Letras y en Derecho y Maestro Normal.

**Ciencias Físicas y Naturales**  
G. Orduña y Liñán (D. José), Licenciado en Ciencias con los ejercicios aprobados de Doctor.

**Psicología é Historia**  
López Prudencio (D. José), Ldo. en Filosofía y Letras.

**Gramática y Geografía**  
Rincón y Jiménez (D. Jesús), Ldo. en Filosofía y Letras.

**Donoso Cortés, núm. 8, BADAJOZ**

## Doncel, Doncel, Doncel

Es la primera casa en sedería, cañamazos, etamines, alpaca, tiras bordadas, sábanas de hilo y algodón, de todos los anchos, colchas de piqué, con especialidad en las de seda, mantillas y velos, sombrillas, novedades en faldas, y cortes para colchones. Gran surtido en trajes para caballeros y camisería.

ANTONIO DONCEL.—SAN JUAN, 11

**Equipos para novios**

**Fonda del Comercio**

Fabian Herrero Rincón.—Visítad esta casa, en donde los bañistas encontrarán un buen servicio y una excelente cocina en Baños de Montemayor.—Coche á todos los trenes.

## José Rincón y Ramos,

**Perito Mercantil y Corredor de Comercio**

Préstamos y cuentas de crédito personal y con garantía de valores del Estado é industriales en el Banco de España.

Compra y venta de toda clase de valores cotizables en Bolsa é industriales.

Descuento de letras y pagarés de comercio.

**BADAJOZ**

**Se necesita un practicante para la farmacia de D. Antonio Casado, VILLA-NUOVA DE LA SERENA.**

## Hotel Central

Por su limpieza, economía y buena mesa, es el primero en Badajoz.

Comedor en planta baja, dirigido por un buen Maître d'Hotel que habla varios idiomas.

**Pañería y sastrería de**

Justo García, calle de San Juan, 23.—Completo surtido en todos los artículos pertenecientes al ramo. Novedades en trajes para caballeros, desde 50 pesetas. Últimos modelos en trajes para niños. Impermeables, capas, mantas para viaje, rusos y pelizos de abrigo.

## Escribiente

Se ofrece por horas, ó fijo; impuesto en partida doble y contabilidad; honorarios módicos. Da lecciones de primera y segunda enseñanza á domicilio, así como para la carrera del Magisterio y otras.

Calle de Menacho, núm. 38 principal se reciben avisos.

## FOTOGRAFIA de ABILIO

Especialidad en ampliaciones y retratos de niños.—San Juan, número 8.—BADAJOZ.

## UNICA CASA EN ESPAÑA

para la venta de figurines franceses para la presente estación. Vicente Barrantes, núm. 12, principal.—BADAJOZ.

## LA URBANA

Compañía anónima de seguros contra incendios, autorizada por Real orden de 4 de Marzo de 1838. Director en la provincia de Sevilla.

**Rafael M. Oliva, calle Industria.**

## Cervecería de "El Gallo,"

(CASA FUNDADA EN 1875)

Animada esta casa por los muchos partidarios de su riquísimo café tostado, ha decidido su dueño exportarlos en magníficos estuches metálicos de diferentes formas y tamaños, para satisfacer á su numerosa clientela.

Los estuches, perfectamente precintados, de uno, medio y un cuarto de kilo, se venden en Badajoz por la Sociedad Cooperativa Civil y por esta casa, y en los principales establecimientos de España; siendo su precio á razón de seis pesetas el kilo.

Ventas al por mayor y menor.

**Emilio Alba - Badajoz**

Taller de Herrería y Cerrajería

DE

**Antonio Ramos García**

En este taller se hacen toda clase de trabajos de construcción y reparación en las máquinas agrícolas, así como todo lo concerniente al ramo de cerrajería.—Santo Domingo, 106 y 108, BADAJOZ.

## MADRE DE DIOS

ALMACENES DE MADERAS

y fábrica de aserralarías, con máquinas alternativas circulares y de cinta más perfeccionadas hasta el día

## Cayetano Pesini

Castillo, 14 y 16 y San Lorenzo, 25, 27, 29, 31, 33, 35, 37 y 39

Pino de tea de América, pino rojo y blanco del Norte, pinzapa del Canadá y abeto de Fiume, en tablones, tablas, barros y demás medidas corrientes en el comercio y la industria.

Pino portugués en tablones, tablas, forros, tabloncillos, ripias, barros y traviesas para el ferrocarril.

Pino del país en las mismas dimensiones y cuantas clases especiales se deseen.

Rollizos de todas las medidas corrientes.

## FONDA MADRILEÑA

(ANTES MARIA PEREZ)

Sita en la mejor calle de la población. Todas sus habitaciones, perfectamente amuebladas, tienen gabinete y alcoba á propósito para familias ó personas estables. Comedor en la planta baja, para treinta cubiertos. Dirigida por Timoteo Yuste, el que por su buena administración y limpieza y las grandes reformas que en ella se han hecho, no cabe duda volverá á ser lo que era hace quince años.

Coche á todos los trenes.—CACERES

## Relojes extraplano

Los más elegantes y de marcha exacta, desde

**PESETAS 15 PESETAS**


**JOSÉ MARÍA**

**ALVAREZ BUIZA**

RELOJERÍA INGLESA

18, PLAZA DE LA CONSTITUCION, 18.

Se arriendan la cochera, cuadras y casa número 5 en calle de Doctor Lobato. Para tratar calle de San Blas, número 4.



SE RECIBEN

## ESQUELAS DE DEFUNCIÓN

HASTA LAS DOCE DE LA NOCHE

En la imprenta y administración de este periódico, Plaza la Constitución, número 8, y Zurbarán, número 2.

Badajoz.

## MORGAN Y ELLIOT

GIJON—BILBAO—BARCELONA

### Grandes Depósitos de Maquinaria

Calderas acuotubulares de BABCOCK Y WILCOX  
Máquinas de vapor mayor economía, de Soc. Anon. H. BOLLINCKX.  
Motores á gas, motores eléctricos de corriente continua y alterna.  
Bombas de vapor, transmisión y eléctricas, máquinas, herramientas de precisión, condensadores y enfriadores de agua, tuberías é instalaciones completas, locomóviles y trilladoras Ransomes, arados, sembradoras y rastrillos.

PRESUPUESTOS GRATIS

Dirigirse á Gijón, apartado 27

Talleres de construcción y fundiciones en UZWIL (SUIZA)

## Buhler Hermanos

INSTALACIONES Y TRANSFORMACIONES DE

### FÁBRICAS DE HARINAS Y FÁBRICAS DE LADRILLOS

APARATOS los más modernos y perfeccionados

Se remiten catálogos y presupuestos

PARIS, 1900  
GRAND PRIX  
Barcelona



Planchister "BUHLER," Privilegio "WEYERMANN,"

Ronda Universidad, número 1.

## Aurora

COMPANÍA ANÓNIMA DE SEGUROS

Establecida en Bilbao en el edificio de su propiedad

CAPITAL: 20.000.000 DE PESETAS

Subdirector en Extremadura, D. Amador Rodríguez Barrientos.—Oficinas: Arias Montano, 17.—BADAJOZ.

## Casa-Pensión

Lo más práctico para los estudiantes. Asistencia esmerada y vigilancia escrupulosa. Pídanse condiciones á D. Luis González.

MUÑOZ TORRERO, NUM. 9, BAJO

BADAJOZ